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Na região, neste ano foram registrados oito 
casos de meningite e três mortes pela doença
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Goiás lamenta o falecimento de Iso 
Moreira, o Leão do Nordeste

O deputado estadual 
licenciado, Aloisio Mo-
reira dos Santos, mais 
conhecido como Iso Mo-
rei-ra (UB), faleceu nesta 
sexta-feira, 4, no Rio de 
Janeiro. Em 26 de maio de 
2022, Iso foi licenci-ado 
do seu sexto mandato na 
Assembleia Legislativa de 
Goiás por motivos mé-
dicos. Interna-do desde 
fevereiro, o deputado Iso 
Moreira foi transferido do 
Hospital Sírio-Libanês de 

Brasí-lia para o Hospital 
Copa D’Or (na cidade do 
Rio de Janeiro), no dia 31 
de março, para dar con-
-tinuidade ao seu trata-
mento de saúde. Iso tes-
tou positivo para covid-19 
no dia 25 de janeiro. O 
“Leão do Nordeste”, como 
era conhecido, iniciou sua 
trajetória como prefeito 
em Simolân-dia, na gestão 
entre os anos de 1993 e 
1996. Durante o seu man-
dato, reestruturou e or-

gani-zou todo município 
com obras em diversos 
setores: saúde, educação, 
habitação e infraestru-
-tura. Com um trabalho 
ousado, unindo foco e de-
terminação, construiu os 
pilares de susten-tação da 
cidade em apenas quatro 
anos de gestão. Agrope-
cuarista e empresário no 
ramo de posto de com-
bustíveis, Iso Moreira tam-
bém ficou conhecido por 
seu empreendedorismo.

Qual a importância da Cúpula do 
Clima para o futuro do planeta

A cúpula acontece ao 
fim de um ano de desas-
tres climáticos e recordes 
de temperatura em diver-
sas partes do mundo.

Entenda qual a impor-
tância da Cúpula do Clima 
para o futuro do planeta.

O QUE É A CÚPULA 
DO CLIMA DA ONU?

As conferência das 
Nações Unidas para o 
clima são realizadas to-
dos os anos, para que os 
governos fechem acor-
dos sobre medidas para 
limitar o aumento da 
temperatura global.

Esses encontros são 
chamados de COPs, que 
significa “Conferência 
das Partes”. As partes 
são os países que assi-
naram o acordo climáti-
co original da ONU (Or-
ganização das Nações 
Unidas) em 1992.

A COP27 é a 27ª reu-
nião anual da ONU so-
bre clima. Acontecerá em 
Sharm el-Sheikh, no Egi-
to, de 6 a 18 de novembro.

POR QUE AS 
REUNIÕES DA COP 
SÃO NECESSÁRIAS?

O planeta está aque-
cendo por conta das 
emissões produzidas 
pelos seres humanos, 
principalmente através 
da queima de combustí-
veis fósseis, como petró-
leo, gás natural e carvão.

A temperatura global 
já subiu 1,1°C e caminha 

para alta de 1,5°C, de 
acordo com os cientis-
tas climáticos da ONU, 
o Painel Intergoverna-
mental sobre Mudanças 
Climáticas (IPCC).

Se a temperatura su-
bir de 1,7 a 1,8°C acima 
dos níveis de 1850, o 
IPCC estima que metade 
da população mundial 
pode ser exposta a calor 
e umidade em níveis que 
ameaçam a vida.

Para evitar isso, 194 
países assinaram o Acor-
do de Paris em 2015, 
comprometendo-se a 
“realizar esforços” para li-
mitar o aumento da tem-
peratura global a 1,5°C.

QUEM ESTARÁ 
NA COP27?

Mais de 200 governos 
estão convidados.

No entanto, alguns 
líderes das principais 
economias, incluindo o 
presidente russo Vladimir 
Putin, não devem compa-

recer. Mas delegados do 
país ainda são esperados.

Outros países, in-
cluindo a China, não 
confirmaram se seus lí-
deres participarão.

O anfitrião Egito pe-
diu aos países que deixem 
suas diferenças de lado e 
“mostrem liderança”.

ONGs ambientais, 
grupos comunitários, 
think tanks (organiza-
ções da sociedade civil 
que buscam influenciar 
políticas públicas), em-
presas e grupos religiosos 
também participarão.

Esta será a quinta vez 
que uma COP é realizada 
na África.

Os governos da re-
gião esperam chamar a 
atenção para os graves 
impactos das mudanças 
climáticas no continente. 
O IPCC afirma que a Áfri-
ca é uma das regiões do 
mundo mais vulneráveis 
às alterações do clima.

ESME STALLARD/BBC

COP27

Encontro será entre 6 e 18 de novembro no Egito, e ocorre em meio a custos 
crescentes de combustíveis e tensões diplomáticas

Inundações no Paquistão este ano são um ‘alerta’ para o mundo sobre a ameaça das 
mudanças climáticas, segundo especialistas

Canadá quer atrair 1,4 milhão de 
imigrantes com vagas de trabalho

OPORTUNIDADE

Com essas palavras, 
o ministro da Imigração 
do Canadá, Sean Fraser, 
anunciou um plano para 
receber cerca de 1,4 mi-
lhão de migrantes nos 
próximos três anos.

De acordo com Fraser, 
o Canadá espera receber 
465 mil novos residentes 
permanentes em 2023, 485 
mil em 2024 e até 500 mil 
em 2025. Isso representa 
um aumento de cerca de 
13% das metas iniciais do 
governo canadense.

O principal objetivo da 
medida é aumentar a força 
de trabalho do país. Atual-
mente dezenas de milha-
res de vagas de trabalho 
estão disponíveis mas não 
há quem as preencha.

O Canadá está na con-
tramão de outros governos, 
como o britânico e o ame-
ricano, que têm sido cri-
ticados por suas políticas 
rígidas contra imigração.

“O plano de imigra-
ção ajudará as empresas 
a encontrar os trabalha-
dores que precisam”, 
disse Fraser.

Muitas das vagas de 
emprego que foram cria-
das depois do auge da pan-
demia de covid-19 ainda 
não foram preenchidas.

Os números são pa-
radoxais no Canadá: en-
quanto existem 950 mil 

vagas abertas em diferen-
tes setores, há também um 
milhão de desempregados.

O problema é que mui-
tos dos trabalhadores não 
têm a qualificação neces-
sária para preencher essas 
vagas ou não moram nas 
áreas onde há demanda 
por mão de obra.

Além disso, cada vez 
mais cidadãos canaden-
ses estão se aposentando 
de seus empregos, o que 
criou um vácuo que não 
foi possível preencher.

O programa também 
visa aumentar a incorpo-
ração de refugiados que 
atualmente dependem de 
assistência governamental.

Mas quem são as pes-
soas que o governo cana-
dense está procurando?

Essa não é a primeira 
vez que o Canadá abre 
suas fronteiras para atrair 
mais imigrantes, mas é a 
primeira vez que isso é 
feito nessa escala.

“Os canadenses en-
tendem a necessidade de 
aumentar nossa popula-
ção se quisermos atender 
às necessidades da força 
de trabalho, se quisermos 
equilibrar uma tendência 
demográfica preocupante 
e continuar reunindo fa-
mílias”, disse Fraser.

O governo afirma que 
a falta de mão de obra 

qualificada impacta to-
dos os setores da econo-
mia canadense. Os nú-
meros indicam que um 
dos setores mais afetados 
é o de serviços médicos.

Outros setores são 
construção civil, indústria 
de transformação, hotela-
ria, turismo e restaurantes.

Segundo Fraser, o Ca-
nadá tem cerca de três 
trabalhadores para cada 
aposentado. “Precisamos 
de mais trabalhadores em 
todos os setores em todas 
as regiões do país, indepen-
dentemente de serem pro-
fissionais de saúde da linha 
de frente, caminhoneiros, 
construtores ou engenhei-
ros de software”, disse ele.

A necessidade é tão 
grande, que embora o Par-
tido Conservador do Cana-
dá, que se opõe ao gover-
no do primeiro-ministro 
Justin Trudeau, tenha criti-
cado a decisão anunciada 
esta semana, ele aceitou a 
necessidade de uma aber-
tura da imigração.

No entanto, alguns es-
pecialistas apontam que 
esse não será um processo 
fácil devido à crise financei-
ra que vive não só o Canadá, 
mas as principais econo-
mias do mundo, marcada 
pelo aumento das taxas de 
juros e alta inflação.

BBC
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Regionais de saúde do Sul de Minas 
recebem vacinas contra meningite 
após ampliação estadual

Procon, Febraban e Senacon promovem 
Mutirão de Negociação e Orientação Financeira

Da redação - Com oito 
casos de meningite e três 
mortes pela doença nes-
te ano, Minas Gerais am-
plia o público alvo que 
poderá tomar a  vacina 
contra meningite. Se-
gundo a Secretaria de Es-
tado de Saúde (SES-MG), 
poderão ser imunizados 
a população de 16 a 30 
anos, estudantes univer-
sitários, professores, tra-
balhadores da educação 
superior e profissionais 
da saúde. 

O professor epidemio-
lógico Vinicio Rocha, a 
meningite é uma doença 
grave e a vacinação é im-
portante para combatê-la. 

“A meningite pega vários 
espectros desde bacteria-
nos, fúngicos e virais. Aqui 
nós estamos falando das 
bacterianas que tem va-
cina e realmente quando 
você tem a doença e não 
faz o diagnóstico preco-
ce o risco de vir a óbito 
é grande porque é uma 
doença que inflama as 
membranas que revestem 
o cérebro, as meninges”, 
disse Vinicio.

Em alguns municí-
pios as doses ainda não 
chegaram, devido aos 
bloqueios e paralisações 
nas rodovias. É impor-
tante que a população 
procure o posto mais 
perto de casa para saber 
se já há disponibilidade 
do imunizante. Os prin-
cipais sintomas da me-
ningite são febre, dor de 
cabeça e rigidez na nuca, 
além de vômito. 

Informações 
G1 Minas

Reprodução/EPTV

O consumidor que ti-
ver dívidas com bancos 
ou instituições financei-
ras, poderá negociar seus 
débitos até o dia 30 de 
novembro no Mutirão de 
Negociação e Orientação 
Financeira. O mutirão é 
promovido pela Federa-
ção Brasileira de Bancos 
(Febraban) e bancos as-
sociados em parceria com 
o Banco Central do Brasil, 
a Secretaria Nacional do 
Consumidor (Senacon) e 
os Procons de todo o país. 

Segundo o Mapa de 
Inadimplência do Sera-
sa, o Brasil registrou 67,98 
milhões de pessoas ina-
dimplentes em agosto de 
2022. Desse total, 28,82% 
têm dívidas no cartão de 

crédito, cheque especial, 
empréstimo ou financia-
mento bancário – o restan-
te tem contas de água, luz 
e gás e prestações de lojas, 
entre outras, em atraso.

Podem participar do 
Mutirão Nacional, pes-
soas físicas que tenham 
dívidas em atraso não 
atreladas a bens dados 
em garantia, contraídas 
de bancos ou instituições 
financeiras e que tenham 
condições de quitar o va-
lor que será negociado. 
Serão negociadas dívi-
das no cartão de crédito, 
cheque especial, crédito 
consignado e demais mo-
dalidades de crédito.

Informações 
Agência Tocantins 

Vacina contra meningite meningocócica ACWY
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Na terça-feira, está prevista uma reunião para discutir o orçamento para o ano que vem
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Geraldo Alckmin deve 
formar equipe com 50 cargos 

Anatel cria código 0304 para 
identificar ligações de cobrança

Vereadores aprovam 
projeto que torna 
Jantinha patrimônio 
imaterial de Goiânia

Da redação - A mudan-
ça de governo começou 
oficialmente na madru-
gada desta última sexta-
-feira (4) com a publica-
ção, no Diário Oficial da 
União, de uma portaria 
que nomeou o vice-pre-
sidente eleito Geraldo 
Alckmin para o cargo de 
coordenador da transi-
ção governamental.

A legislação dá ao 
presidente eleito o direi-
to de formar uma equipe 
de transição com 50 car-
-gos. Os nomes selecio-
nados são de membros 
do partido dos trabalha-
dores e da coligação que 
apoiou a candidatura de 
Lula, entre eles a presi-
dente do PT, Gleisi Hof-
fman, e o coorde-nador 
do plano de governo Alo-
ízio Mercadante.

Na terça-feira, está 
prevista uma reunião 
para discutir o orçamen-
to para o ano que vem. 

O CCBB fica no Setor de 
Clubes Sul, a uns 6 quilô-
metros daqui do Palácio 
do Planalto, e costuma 
ser utilizado nas transi-
ções de governo desde a 
passagem de Fernando 

Henrique Cardoso para 
Lula, em 2002. 

Mas, embora oficial-
mente a transição tenha 
começado nesta última 
sexta-feira, na quinta-fei-
ra (3) já aconteceram as 

primeiras reuniões para a 
troca de informações ne-
cessárias visan-do o novo 
mandato presidencial, que 
começa em primeiro de 
janeiro do ano que vem.

Por Agência Brasil

Fotos: divulgação

Os goianos não dis-
pensam uma boa jan-
tinha, pensando nisso, 
Vereadores aprovaram 
o projeto que pode fazer 
com que o tradicional 
prato se torne Patrimô-
nio Cultural Imaterial. 
O Plenário da Câmara 
aprovou o projeto de lei 
que dá o título ao prato.

A proposta foi apre-
sentada pelo vereador 
Joãozinho Guimarães e 

aprovada na segunda e 
última votação. O políti-
co alegou que é uma for-
ma de preservar a cultu-
ra e respeitar e preservar 
as tradições goianienses.

O projeto de lei nº 
565/2021 será enviado 
para a sanção do pre-
feito Rogério Cruz (Re-
publicanos), que pode 
aprovar ou vetar.

Informações 
Portal G1

A medida segue os moldes do 0303, utilizado para o caso de telemarketing

A Anatel adotou o có-
digo 0304 para identificar 
ligações de cobranças via 
telefone. A exemplo do 
que já faz para diminuir 
a quantidade de ligações 
indevidas de telemarke-
ting, a Agência Nacional 
de Telecomunicações  
adotou também um “có-
digo não geográfico” para 
a identificação de liga-
ções de cobrança.

A decisão foi tomada 
pelo Conselho Diretor 
da agência durante reu-
nião, quando foi apro-
vada a “designação do 
Código Não Geográfico 
0304 para atividades de 
cobrança, nos moldes do 
que já foi feito para o có-
digo 0303”.

Entre as justificati-
vas apresentadas pelo 
conselheiro Emmanoel 
Campelo, está a de que 
a atividade de cobrança 

é “ofensora em igual ou 
maior peso que a ativida-
de de telemarketing em 
termos de volume de cha-
madas curtas no Brasil”.

Em nota, a agência 
lembra que, conforme 
previsto pela Lei Geral de 
Telecomunicações, cabe 
à União, por intermédio 

do órgão regulador, dis-
ciplinar e fiscalizar o fun-
cionamento das redes de 
telecomunicações.

Informações Anatel 

Imagem ilustrativa
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O Movimento Outubro 
Rosa ganha força mun-
dialmente a cada ano. 
Com o objetivo principal 
de alertar e conscienti-
zar a sociedade em geral 
quanto ao diagnóstico 
precoce do câncer de 
mama,  a campanha ocorre 
durante o mês de outubro 
e cada vez mais conquista 
espaço em empresas Brasil 
afora. No mundo corpo-
rativo, as ações devem ir 
além de postagens superfi-
ciais em redes sociais para 
demonstrar a fundo o cui-
dado e consideração pela 
saúde da mulher.

Segundo o Instituto Na-
cional do Câncer (INCA), a 
doença nas mamas lidera o 
ranking de causas de mor-
te por câncer em mulheres 
em quase todos os estados 
brasileiros. A exceção é a 
região Norte, onde o cân-
cer de colo de útero toma 
o primeiro lugar. A doen-
ça consiste em um tumor 
maligno que ataca o tecido 
mamário e se desenvolve 
a partir de alterações em 
trechos das moléculas de 
DNA. A anomalia acarreta 
a multiplicação das células 
errôneas que, por fim, ge-
ram cistos malignos.

O papel das empresas 
no movimento em prol da 
conscientização se torna 
cada vez mais essencial a 
partir do momento em que 
proporciona um ambiente 
aberto para a propagação 
de informações cruciais 
para a prevenção desse tipo 
de câncer. Ainda segundo o 
Instituto Nacional de Cân-

Outubro Rosa: 
por que é importante aderir à 
campanha no ambiente corporativo

Artigo

n  Carolina Maestri

Domingo, 
Circulação em Goiás, Tocantins e Distrito Federal

cer (INCA), os casos desco-
bertos em estágio inicial têm 
cerca de 95% de chances de 
cura. Ações de conscientiza-
ção para a prática do autoexa-
me, mamografias e ultrassons 
para uma detecção precoce 
da doença podem incentivar 
grande parte do público inter-
no a oferecer a devida atenção 
ao tópico.

O capital humano é o 
bem mais precioso de uma 
organização, as pessoas pas-
sam boa parte do seu tempo 
no ambiente de trabalho, 
nada mais justo do que le-
var a discussão para dentro 
das empresas. Aderindo à 
campanha, a organização 
demonstra valorizar seus 
funcionários, zelando pela 
saúde e bem-estar de todos.

No mês de conscientiza-
ção do Câncer de Mama, di-
versas ações são implementa-
das e todas são importantes, 
desde brindes que represen-
tem a causa até palestras e 
programas de incentivo ao 
diagnóstico precoce. Hoje 
com muitas empresas ade-
rindo o modelo híbrido de 
trabalho, é importante pen-
sar em ações que impactem 
tanto os colaboradores pre-
senciais, quando os que estão 
em home office. O crucial é 
trabalhar o tema e frisar que 
com o diagnóstico precoce há 
uma chance maior de cura.

Além das ações pontuais 
do mês de outubro, propor-
cionar oportunidades para 
que esse cuidado seja prati-
cado o ano todo não deixa 
de ser importante. Para isso, 
a contratação de um bom 
plano de saúde para os cola-
boradores é essencial para ga-
rantir a saúde e bem-estar dos 
funcionários de sua empresa, 

não apenas durante um mês. 
Datas e períodos de conscien-
tização devem ser apenas um 
reforço, e não ações pontuais 
e únicas para incentivar o cui-
dado com a saúde das pesso-
as dentro da organização.

Carolina Maestri 
é Diretora de ESG da 

ODATA. A ODATA é uma 
provedora brasileira de 
serviços de data center, 

dedicada a fornecer 
infraestruturas de 

TI escaláveis, seguras 
e flexíveis na América 

Latina. Fundada em 
2015, a empresa possui 
atualmente seis data 

centers, sendo três no 
Brasil, um na Colômbia, 

um no Chile e um no 
México. Especializada 

em Colocation, a ODATA 
atende à crescente 

demanda por energia, 
espaço e confiabilidade de 
organizações de diversos 

setores, interessadas 
em avançar em sua 

transformação digital.
É uma empresa do 

Patria Investimentos, 
uma das maiores gestoras 

de investimentos 
alternativos da América 

Latina, pioneira na 
indústria de Private 
Equity no Brasil. Um 
de seus acionistas é a 
CyrusOne, uma REIT 

americana de alto 
crescimento, focada na 
construção e operação 

de data centers de 
classe mundial neutros 

para operadoras. É um 
dos maiores players 

internacionais do 
setor. Para obter mais 

informações, visite http://
odatacolocation.com.

A Página Bonita mostra com classe, 
cuidados para sua saúde e beleza

n Érika Sandra
kasacoza@gmail.acom

Página Bonita

Máscara Andiroba 6x1 
indicado pra cabelos 
volumosos e cacheados
A VITISS Cosméticos, 
marca mineira de produtos 
capilares, apresenta 
nova versão da Máscara 
Andiroba da sua linha de 
tratamento
Além da Máscara, a Linha 

Andiroba é composta por 
Shampoo, Condicionador 
e Leave-In. Possuem em 
sua composição o Extrato 
de Andiroba associado 
a Quina Rosa, indicados 
para cabelos volumosos 
e cacheados, que 
proporcionam proteção, 
redução do frizz, volume 
controlado e criam um filme protetor que deixa os cabelos mais limpos e brilhantes. Além 
disso, suas propriedades amaciantes são excelentes hidratantes para os fios.

SAC: 31 3495-2820 | vitiss@vitiss.com.br | www.shampooecia.com | https://www.instagram.
com/vitisscosmeticos/

https://www.facebook.com/vitisscosmeticos/

MÁSCARA CORPORAL: por que usar e qual a indicação 
correta de uso para 
uma pele saudável?

Quando se trata de 
máscara, logo vem 
a associação com 
o rosto. Porém, o 
mercado de beleza 
foi além e inovou 
trazendo máscaras 
corporais. Com 
o boom das 
rotinas de beleza 
compartilhadas 
no Tiktok, muito 
se tem visto sobre 
os cuidados com 
a pele além do 
rosto. A partir 
daí, as máscaras 
corporais voltam 
a ser beauty 
trend e começam 
a disputar a 
atenção dos consumidores. A coordenadora técnica 

de produtos da RAAVI Dermocosméticos, Luana Batista, explica mais sobre o produto. 
“Máscara corporal pode parecer similar aos hidratantes comuns, mas similar às máscaras 
capilares, esse tipo de produto também é mais potente para a pele”, esclarece Luana. De 
acordo com a profissional, as máscaras corporais atuam de forma mais profunda na pele 
e, na maioria dos casos, estão presentes em dermocosméticos. “Elas cuidam da pele de 
dentro para fora, como devolver os minerais essenciais para as células, por exemplo”.

No entanto, embora sejam milagrosas na hidratação profunda da pele, elas requerem 
cuidados especiais. “Algumas máscaras corporais são mais potentes quando entram em 
contato com o calor e atuam por, no mínimo, 20 minutos na pele” explica a técnica. Isso 
se dá porque algumas máscaras corporais estão associadas à drenagem, desintoxicação 
da pele e revitalização em regiões com estrias, sendo assim, ótimas aliadas em protocolos 
de automassagens estéticas.

“Além desses benefícios citados, algumas máscaras corporais ativam a microcirculação 
local da pele, ou seja, ela atua nas camadas da derme e hipoderme, contribuindo para 
o transporte de nutrientes e, consequentemente, melhorando a resposta inflamatória da 
pele”, finaliza.

SAC (11) 2236-5888 | www.raavidermocosmeticos.com.br | IG | @raavidermocosmeticos | 
Youtube |RAAVI Dermocosméticos | Facebook| raavidercosmeticos

Luana Batista, coordenadora 
técnica de produtos da RAAVI 
Dermocosméticos
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Uma das datas mais espe-
radas no calendário do 
comércio, a Black Friday, 
acontecerá na sexta-fei-
ra, dia 25 de novembro.  
A Associação Brasileira 
de Comércio Eletrônico 
(ABComm) estima que a 
data deste ano deve movi-
mentar R$ 6,05 bilhões no 
comércio eletrônico, com 
o número de pedidos che-
gando a 8,3 milhões.

De acordo com levanta-
mento da NielsenIQ/Ebit, 
40% dos consumidores es-
tão na expectativa de en-
contrar preços mais baixos 
nesta época de promoções, 
importada dos Estados 
Unidos que já está virando 
tradição por aqui também. 
Além disso, a intenção de 
compra de produtos para 
a família, visando o Natal 
subiu 33% este ano. Em 
comparação, o crescimen-
to durante a Black Friday 
no ano passado foi de 31%.

Nesta enxurrada de 
descontos, quem quer 
aproveitar a oportunidade 
e antecipar as compras de 
Natal precisa ter cuidado 
com alguns detalhes para 
não cair em ciladas. O pla-
nejamento é o segredo 
para conseguir aproveitar 
esse período sem cair nos 

Mesmo com os avanços 
da tecnologia, a buro-
cracia ainda é um grande 
desafio para empresas e 
empreendedores brasi-
leiros. Uma pesquisa da 
Confederação Nacional 
de Dirigentes Lojistas e 
do Serviço de Proteção ao 
Crédito, em parceria com 
o Sebrae, aponta que 88% 
dos empresários conside-
ram que o Custo Brasil, que 
quantifica as dificuldades 
estruturais, burocráticas, 
trabalhistas e econômicas, 
por exemplo, é uma barrei-
ra para o desenvolvimento 
de seus negócios.

Para evitar o desperdí-
cio de tempo com ques-
tões burocráticas, o Grupo 
PLBrasil disponibiliza o 
paralegal, uma assessoria 
empresarial para obten-
ção dos registros e licen-
ças para abertura, regu-
larização e encerramento 
das empresas, o que inclui 
emissão de certidões ad-
ministrativas e judiciais e 

A Inteligência Artifi-
cial (IA) já está presen-
te em inúmeras apli-
cações e soluções em 
todo o mundo, que vão 
desde pesquisas cien-
tíficas até tecnologias 
médicas. No entanto, 
muitas vezes não ima-
ginamos o quanto a IA 
também pode ajudar em 
setores como o agrone-
gócio e meio ambiente.

De acordo com pro-
jeções da Markets & 
Markets, o investimen-
to no setor deve saltar 
para US$ 4 bilhões em 
2026, e considerando 
que a população mun-
dial vai crescer em 2 
bilhões de pessoas até 
2050, de acordo com a 
Organização das Na-
ções Unidas (ONU), tal 
aspecto irá gerar uma 
necessidade de aumen-
to em 60% na produção 
de alimentos. Por isso, 
a IA é uma tecnologia 
importante para se in-
vestir e conhecer no 
mundo do agronegócio.

Muitas startups já 
utilizam o poder das 
GPUs da NVIDIA para 
trabalhar com IA em 
prol da humanidade, 
com foco desde salvar 
a população de abelhas 
em torno do mundo até 
a agricultura, no cultivo 
de citros.

UMA FOLGA PARA 
AS ABELHAS, E 
ADEUS PARA ERVAS 
DANINHAS

Uma startup de Is-
rael, chamada Arugga, 
criou robôs para reali-
zar o trabalho das abe-
lhas: polinizar plan-
tações. Com o uso do 
módulo NVIDIA Jetson 
Xavier NX, é possível 
aumentar em até 20% 
os rendimentos e co-
lheitas de plantações 
usando a tecnologia. 
Além disso, com aju-
da da análise de vídeo 
inteligente NVIDIA 
Metropolis, é possível 
também coletar dados 
e detectar, por exemplo, 
qual o momento certo 
para iniciar o processo 
de polinização.

Outro uso inteligen-
te para o setor está no 

Black Friday: Período de aproveitar 
as promoções e escapar das ciladas 

Tecnologia é uma importante aliada na luta contra a burocracia no Brasil

Inteligência Artificial no agronegócio: 
como a tecnologia 
tem beneficiado o setor

Artigo

Artigo

Artigo

n  Ricardo Oliveira

n  João Gabriel

n  Marcio Aguiar

ministrativas e judiciais e 

golpes. O ideal é começar a 
comparar os preços pelo me-
nos um mês antes da data. 
Este é o momento de fazer o 
planejamento e começar a 
pesquisar os valores dos pro-
dutos, para não correr o risco 
de ser surpreendido com pro-
moções enganosas.

O primeiro passo é fazer 
uma lista de todos os itens 
que está procurando neste 
período. Depois, separe es-
tes produtos por prioridade 
e mantenha na lista apenas 
aqueles que realmente são 
importantes. Posteriormente, 
monitore os preços. Antes de 
fazer qualquer compra on-
line ou presencial, é funda-
mental ter certeza de que a 
loja é segura e de que o site 
é verdadeiro. E por fim, para 
realmente aproveitar e não 
se enrolar depois, é preciso 
olhar para as suas finanças e 
entender o quanto você pode 
– e precisa, de fato – gastar.

Todos os direitos do con-
sumidor são válidos durante 
a Black Friday, assim como 
em qualquer outra promo-
ção. Caso as empresas não 
cumpram com os direitos e 
deveres previstos no Código 
de Defesa do Consumidor, 
procure ajuda. Algumas fer-
ramentas e órgãos podem 
ser acionados com o intuito 
de solucionar os impasses. 
Essa etapa é muito impor-
tante, já que pode resolver 
a reclamação e evitar ações 

judiciais, que custam mais 
tempo e dinheiro.

A orientação é que a 
reclamação seja aberta no 
Procon, caso o comprador 
não consiga resolver o pro-
blema diretamente com o 
estabelecimento comercial. 
Para isso, é preciso entrar no 
site do órgão do seu Estado 
para registrar a ocorrência. 
Outro canal é o portal oficial 
do governo (consumidor.
gov.br). Criado recentemen-
te, ele tem como objetivo 
encontrar soluções alter-
nativas para conflitos entre 
consumidores e empresas 
em um ambiente totalmen-
te público.

Primeiro faça uma lista 
do que você quer; segundo 
pesquise sobre as lojas que 
participarão da Black Friday. 
Terceiro compare preços com 
antecedência; fique atento 
ao valor do frete e o prazo de 
entrega. Certifique-se de que 
o site onde está fazendo as 
compras é real e tem uma 
boa reputação. Prefira pagar 
no cartão de crédito, e se pos-
sível, use um cartão virtual. 
Preste atenção nas condições 
de troca e garantia dos pro-
dutos. Utilize uma conexão 
segura para fazer compras. 
Fuja de links suspeitos. E por 
fim, salve todas as informa-
ções de sua compra.

Ricardo Oliveira, 
docente do curso de 

direito da Estácio.

periódicas, bem como o le-
vantamento de documentos 
para auditorias, licitações, 
fusões ou aquisições, assim 
como todos os registros nos 
sistemas eletrônicos de capi-
tais estrangeiros e operações 
cambiais do Banco Central 
(investimentos ou emprésti-
mos estrangeiros) realizados 
pelos investidores às subsi-
diárias/credoras brasileiras.

Além da assessoria, o 
grupo tem outras frentes 
de atuação que podem ser 
desmembradas em serviços, 
como: representação legal de 
investidores não residentes e 
de sociedades brasileiras na 
fase pré-operacional, inclusi-
ve em processos de licitação 
nacional/internacional, com 
suporte no onboarding das 
empresas no Brasil; tradução 
de documentos empresariais, 
pessoais, emitidos por órgãos 
públicos e privados; saúde 
ocupacional e segurança no 
trabalho; contabilidade, fiscal, 
financeiro; e, departamento 
pessoal, dentre outras.

O Portal Paralegal é uma 
plataforma digital de gestão 
de processos administrati-
vos e de armazenamento 
de documentos, que dispo-
nibiliza funcionalidades de 

integração, automação, mo-
nitoramento e compartilha-
mento. O usuário monitora, 
em tempo real, o que está 
acontecendo no processo, 
com a ajuda de um assis-
tente virtual. Entre os servi-
ços do portal estão: consulta 
automática dos protocolos 
e processos em trâmite nas 
Juntas Comerciais e Receita 
Federal do Brasil, bem como 
o acompanhamento dos ca-
sos através de gráficos em 
tempo real, automação dos 
processos e um canal direto 
para tratar com o executor.

É possível também garan-
tir a autenticidade dos docu-
mentos com assinaturas di-
gitais, renovação automática 
dos certificados digitais das 
empresas, banco de dados se-
guro, adequado à Lei Geral de 
Proteção de Dados, transpa-
rência das informações sobre 
o processo ou caso e otimi-
zação do tempo, para que o 
empresário possa se dedicar 
aos negócios de sua empresa.

João Gabriel Ferrari, 
sócio e gestor do  Grupo 

PLBrasil
O Grupo PLBrasil 

oferece soluções de 
negócios às empresas 

e aos investidores 

exemplo da startup Gre-
eneye, de Tel Aviv, que 
desenvolveu pulveriza-
dores inteligentes aciona-
dos por IA, que eliminam 
com precisão (e na dose 
certa) as ervas daninhas 
de plantações. Isso pode 
gerar uma redução de até 
90% no uso de produtos 
químicos e herbicidas, 
assim como evitar a con-
taminação da água e do 
solo.

Todas estas aplica-
ções surgiram por meio 
do programa global NVI-
DIA Inception, que é 
destinado a impulsionar 
startups, com a ideia de 
revolucionar e aprimorar 
indústrias com avanços 
em IA e ciência de da-
dos. O programa oferece 
capacitação e todas as 
ferramentas que desen-
volvedores e engenhei-
ros precisam para criar 
as mais diversas soluções 
de IA as quais oferecem 
inúmeros benefícios, nes-
te caso, para produtores, 
plantios e colheitas.

O USO DA IA EM 
PLANTAÇÕES DE 
CITROS

Com o uso da IA, é pos-
sível capturar imagens, 
com visão frontal e lateral, 
gerar diversos tipos de da-
dos como avaliação dos 
frutos das árvores, um a 
um, realizar estimativas 
de safra, detecção de do-
enças e até mesmo reali-
zar o cálculo da volume-
tria de copa. Tudo isso de 
forma automática. A no-
vidade já está em testes 
e em uso por 14 proprie-
dades de produtores de 
citros ao redor do mundo.

Os dados fornecidos 
pela ferramenta, que nor-
malmente são coletados 
e usados a cada ano pelos 
produtores, podem ser uti-
lizados em tempo real, e 
ajudam a evitar falhas e rea-
lizar de forma mais eficien-
te o replantio, por exemplo.

Além de fornecer in-
formações precisas sobre 
produção, a tecnologia 
também permite conta-
bilizar as perdas. É uma 
solução que não só faci-
lita a vida do agricultor, 
mas também economiza 
tempo nas operações.

Um dos usos está 
em usar os sensores de 
IA para ter benefícios na 

programação e direcio-
namento, para aproveitar 
as quadras que tem um 
calibre maior de fruto. Ou 
seja, isso resulta em mais 
rendimento pós-colheita.

Há muitos benefícios, 
por exemplo, se compa-
rados a soluções tradi-
cionais, como a análise 
realizada por imagens 
aéreas. É possível apro-
ximar a imagem de cada 
árvore e analisar uma por 
uma. Com essas informa-
ções em mãos, o produ-
tor pode tomar decisões 
mais assertivas e evitar 
futuros problemas, que 
anteriormente ou sem o 
uso da IA, não seria pos-
sível. Isso gera economia 
e uma produção maior e 
mais eficaz.

Assim como em outros 
mercados os quais a NVI-
DIA tem uma participação 
ativa e disruptiva, há muito 
o que agregar no campo 
do agronegócio com as 
soluções. Especialmente 
quando trabalhamos em 
parceria com cientistas, 
pesquisadores, empresas e 
startups que oferecem seu 
poder criativo para desen-
volver inovações que irão 
melhorar a qualidade de 
vida das pessoas.

Marcio Aguiar é 
diretor da divisão 

Enterprise 
da NVIDIA na América 

Latina
Desde sua fundação em 

1993, a NVIDIA (NASDAQ: 
NVDA) tem sido pioneira 

em computação acelerada. 
A invenção da GPU pela 

empresa em 1999 estimulou 
o crescimento do 

mercado de games para PC, 
redefiniu a computação 

gráfica, iniciou a era da IA 
moderna e tem alimentado 

a criação do metaverso. 
A NVIDIA agora é uma 

empresa de computação 
full-stack com ofertas 

em escala de data center 
que estão reformulando 

o setor. Mais informações 
em: https://nvidianews.

nvidia.com/.
Acesse também:

Site oficial da NVIDIA 
no Brasil: https://www.

nvidia.com/pt-br/
Facebook: @

NVIDIABrasil
Twitter: @

NVIDIABrasil
YouTube: NVIDIA 

Latinoamérica

e estrangeiros que 
desejam expandir 

investimentos e ter 
um backoffice de 

qualidade. Com o lema 

Pensar Globalmente 
e Agir Localmente, 

a assessoria tem 
parceiros em todo o 

território nacional que 

conhecem as técnicas 
e as bases legais de 

aperfeiçoamento dos 
processos e controle 

internos. Makes It Ease!
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Vitrine

RESPONSÁVEL POR 
REGISTRAR PARTOS  
A obstetra Mariana Costa Borges, 
pioneira no estado de Goiás por utilizar a 
modalidade de parto, a Cesárea Assistida 
pela mãe (Mother Assisted Cesarean), 
técnica que permite que a mãe, após 
devidamente paramentada, retire seu bebê 
de dentro da barriga, sendo a primeira 
pessoa a recebê-lo em seu colo, aninha - lo 
e tocá –lo. A fotógrafa Samara Chrysttiny 
(foto), especialista em registro de parto, é 
a responsável por captar em imagens os 
bastidores dessa nova modalidade

 Johny Cândido

CRESCIMENTO 
Os empresários, Marcíllio André e Mauro Bueno, que estão 
em franco crescimento do ‘Poke Nihoa em 2018’, restaurante 
havaiano, que abriram sua primeira franquia própria, no Goiânia 
Shopping, e agora abriram outra unidade, no Setor Marista. Em 
processo de crescimento de franquia, os sócios pretendem levar a 
marca para cidades como Anápolis, Rio Verde e Brasília

Divulgação Kadu Faria

FESTIVAL BBQ PIRENÓPOLIS 
No domingo (13), a partir das 14h, os empresários Hugo Siqueira 
e Thays Siqueira realizam a 2ª Edição do Festival: “BBQ - 
Pirenópolis”, no restaurante “Buteko do Chaguinha Piri”, localizado 
no Jardim Pireneus, que terá uma superestrutura produzida pela 
especialista em eventos, Marcella Jayme e pelo administrador 
Carlos Naves, além de churrasco especial e assadores 
convidados, os chefs Carol Rocha, Danilo Campos, Jed Júnior, 
João Victor e Renan Lucas. Informações no (62) 99865-8981, @
butekodochaguinhapiri e @conexaopiri. Na foto, Hugo Siqueira, 
Thays Siqueira, Marcella Jayme e Carlos Naves

Divulgação

Cristiano Borges

RESIDENCIAL DE ALTO LUXO 
No registro, Ricardo Reis, sócio-diretor da GPL, Ricardo Reis, 
mais Rodrigo Meirelles, integrante do conselho administrativo 
da Trinus CO, Rodrigo Meirelles, Jaime Sirena, CEO da 
Emoções Incorporadora, que tem como sócio o cantor Roberto 
Carlos, Guilherme Pinheiro, sócio-diretor da GPL e José Marcos 
Pimentel, diretor da GMP Incorporadora, no badalado coquetel 
de entrega do Residencial Horizonte Flamboyant, primeiro 
empreendimento da Incorporadora Emoções, em Goiás

Divulgação

ATRAÇÃO NO 
FESTIVAL BBQ 
PIRENÓPOLIS 
A cantora Grace Carvalho 
(foto), mais  Eli & Banda, 
Carol Colombini, Banda 
Rúda e DJ Issac Baxter, são 
atrações do 2º Festival BBQ 
– Pirenópolis, no Buteko do 
Chaguinha Piri, no domingo, 
dia 13 de Novembro de 
2022, a partir das 14hs

n VOCÊ SABIA? O limão é 
um possível coadjuvante para 
controle do colesterol LD.
n HOJE NO LAGUNA - Logo 
mais, às 16h, a dupla, Leandro 
& Romário se apresenta na 
festa de encerramento da 
Copa Truck, que tem sua última 
etapa na cidade de Goiânia.
n NATAL FLAMBOYANT - A 
magia do Natal, a arte e o 
encantamento do circo, são 
as inspirações do Flamboyant 
Shopping Center, para o 
Natal 2022. Neste domingo 
(06), às 17h, o público 
pode conferir a chegada 
do Papai Noel, que contará 
com a presença do ator 

Marcos Frota, personagens 
temáticos, atrações circenses, 
coral natalino, queima de 
fogos de artifício, tudo no 
estacionamento interno em 
frente à sua entrada principal, 
além da abertura da decoração 
para visitação do público.
n EXPOSIÇÃO - A Biblioteca 
Pio Vargas recebe a mostra 
“O Mundo Grego” do 
projeto Literatura Todo Dia. 
Realizado pelos alunos do 
Colégio Estadual José Lopes 
Rodrigues, de Aparecida de 
Goiânia. Visitação até o dia 
31 de dezembro. A entrada 
é gratuita.
n HINO OFICIAL - A The Coca-

Cola Company e o Universal 
Music Group (UMG) lançam 
o hino oficial da campanha 
da marca para a Copa do 
Mundo da Fifa, que traz uma 
nova releitura multicultural 
da faixa icônica do Queen, ‘ 
A Kind of Magic’ disponível 
no Coke Studio, lançada 
como parte da campanha 
“A Magia de Acreditar” da 
Coca-Cola, através de uma 
recriação do hit de 1986, e 
colaboração entre Felukah, 
sensação do rap e neo-soul 
egípcio, Tamtam, cantora e 
compositora saudita, e Danna 
Paola, cantora mexicana 
indicada ao Grammy Latino.

BONIE TYLER EM GOIÂNIA 
Os empresários, Lucas Viana, Rodrigo Borges e Rafael 
Carvalho são os responsáveis para trazer para Goiânia, 
o show da diva pop galesa, Bonnie Tyler, na noite do 
sábado, 26 de novembro, no Goiânia Arena, com a turnê 
comemorativa dos seus 50 anos de carreira

Dois tempos
1. O Grupo Artpalco chega a Goiânia 

com o espetáculo de humor ‘Casos Insa-
nos’. A apresentação acontecerá no dia 13 
de novembro, no Teatro Madre Esperança 
Garrido, com sessão única marcada para 
as 20 horas. A nova edição da temporada 
recebe o subtítulo de “Uma Dose de Bom 
Humor” e a comédia é conduzida por 
esquetes, nessa terapia de humor que tem 
muita interatividade com o público e ga-
rante boas gargalhadas. A turnê nacional 
vai percorrer 20 cidades brasileiras, sendo 
dez estados, durante quase dois meses. As 
apresentações finalizam em Palmas (TO) 
no dia 26 de novembro.

2. O espetáculo traz no elenco atores 
do Grupo Artpalco, de Minas Gerais e do 
Tocantins, que se revezam a cada apre-
sentação, como Eilson J. Ramos, George 
Henrique, Guilherme Vieira, Luiz Navarro, 
Poliana Morais, Suzi Olímpia, Tatiane Bre-
ve, Thiago Scalia, Vivianne Mota e Wagner 
Bárbara. A direção artística é do humorista 
e ator Thiago Scalia. Como diz a música 
tema do espetáculo, o remédio é gargalhar 
e, por isso, o espetáculo oferece várias 
doses de uma terapia contra o mau humor 
para o público gargalhar até doer o maxilar.

DUPLA CELEBRAÇÃO
A varanda do restaurante do SJ Premium foi pano de fundo para 
a advogada Elizabeth Machado e a arquiteta Juliana Parmigiani 
comemorarem duplamente seus aniversários, na sexta-feira (28), 
ao lado de familiares e amigos queridos

Elpidio Fiorda
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CAÇA-PALAVRA
www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

Procure e marque, no diagrama de letras, as palavras em destaque no texto.

              P U D I M         A M R O F      R O D R I G O                A R U T S I M   A S E M E R B O S   H    M       N    E       I  T  R M I L H O   R  A  C   I    A  R    R C    F  D    O A      E  O  D F        P  A  O   M    O  C  D R    A   C  I  A A     S    F  S L      S   I  N A       A  D  E D         I  D O         U  N   O V O S   Q  O E         I  C T    E H C N A L   I            E    R E C E I T A  L               M A N T E I G A 

Tem RECEITA que é muito FÁCIL e resolve 
um problemão quando não se tem tempo 
para fazer a SOBREMESA ou algo a mais 
para o LANCHE da TARDE. Pode botar a 
mão na MASSA que esse PUDIM de milho 
quem ensinou foi o RODRIGO Hilbert, que 
além de bonitão, sabe cozinhar. Quem 
perdeu a dica na TV, não se desespere, pois 
aqui vai a receita do moço: Ingredientes: 

 • 1 lata de MILHO 

 • 1 lata de CREME de leite 

 • 1 vidro de LEITE de coco

 • 1 pacote de coco RALADO

 • 2 latas de leite CONDENSADO

 • 6 OVOS

Modo de fazer:

Coloque todos os ingredientes no COPO do 
LIQUIDIFICADOR e bata tudo.

Despeje a MISTURA em uma FORMA de 
pudim untada com MANTEIGA e FARINHA. 
Leve ao forno, em banho-maria, a 180ºC 
por uma hora. Deixe esfriar e desenforme.
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Imagina encontrar 
alguém melhor 
do que eu. Digo 

“Imagina”, porque 
nunca vai acontecer.

Haverá a oportunida-
de de compartilhar 
informações com 
uma pessoa impor-

tante. A conversa flui e lhe traz 
uma reflexão madura a respeito 
de como deve lidar com uma 
situação. Uma nova percepção 
lhe dá a oportunidade de perce-
ber outras possibilidades.

Ó céu lhe traz 
boas oportunida-
des para enten-
der como deve 

lidar com investimentos, 
principalmente com foco 
em resultados no trabalho, 
mas também é possível que 
isso tudo esteja relacionado 
a funcionários.

O céu lhe dá a 
oportunidade 
de expressar o 

que pensa e também de 
desenvolver ideias que se 
adequam às suas necessi-
dades, porém é importante 
avaliar os prós e os con-
tras, porque o cenário vem 
carregado de atribuições.

Uma conversa 
reservada mexe 
muito com você 

e também lhe traz possibilida-
des positivas para entender 
como pode lidar com ques-
tões que o oprimem. Você 
está em condições de perce-
ber melhor a sua situação no 
casamento ou em parcerias.

Podem acontecer 
reuniões ou conta-
tos com pessoas 

que vêm para lhe trazer boas 
novas e oportunidades com 
a intenção de movimentar os 
seus projetos. Mas é preciso 
avaliar as responsabilidades e 
os compromissos que podem 
interferir na sua rotina.

O dia favorece a 
carreira e as me-
tas. O céu traz 

notícias e boas novas para que 
você possa movimentar os ob-
jetivos e avaliar novas possibi-
lidades de ganhos materiais. 
É preciso ter consciência das 
responsabilidades e dos com-
promissos envolvidos.

Haverá a opor-
tunidade de ex-
pressar o que 

pensa e de elaborar melhor as 
ideias para que sejam divul-
gadas de uma forma benéfica. 
O céu favorece os estudos e as 
viagens, mas é preciso interagir 
com os compromissos de uma 
forma adequada e segura.

O céu lhe dá a 
possibilidade de 
movimentar nego-

ciações e de avaliar as con-
dições financeiras, com foco 
em recursos compartilhados 
e bens materiais. Mas é im-
portante avaliar as oportuni-
dades com a devida seguran-
ça das possibilidades.

O céu lhe traz 
boas oportunida-
des para negociar 

e avaliar como deve interagir 
com sócios, parceiros ou 
com o próprio casamento. 
O céu pede uma avaliação 
apurada das possibilidades, 
desenvolvendo os limites e 
a organização.

Haverá a possi-
bilidade de inte-
ragir com uma 

pessoa que interfere em seus 
resultados profissionais. A 
troca pode ser com colabo-
radores, chefes e clientes. 
É importantíssimo avaliar o 
cenário com maturidade e 
rever algumas posturas.

Uma conversa traz 
oportunidades 
afetivas e tam-
bém experiências 

que deixam em destaque 
os seus talentos. É um dia 
ótimo para focar no autode-
senvolvimento, mas é preci-
so levar em consideração os 
compromissos envolvidos.

O momento está 
ótimo para se rela-
cionar com os fa-

miliares, principalmente com 
foco em negociações ou re-
soluções importantes envol-
vendo investimentos para o 
imóvel, mas é importante inte-
ragir com maturidade e cons-
ciência das possibilidades.

Peanuts


